

ÉTATS-UNIS

La guerre aux écoles catholiques. — Dans le Massachusset une commission gouvernementale dite de l'Immigration s'est lancée à l'assaut des écoles paroissiales. Sous son inspiration un projet de loi a été soumis à la législature. Le but en est de soumettre ces écoles, de même que les couvents, les noviciats, les séminaires, à l'ingérence d'une commission d'État chargée de dicter les programmes d'études et de juger de la compétence des communautés enseignantes.

Ces maisons d'éducation ne reçoivent pas un denier de l'État. Elles ne relèvent donc aucunement de lui. Mais les américanisants tout comme les anglicisateurs du Canada en veulent à mort à ces écoles, grâce auxquelles nos compatriotes conservent leur langue, qui est la gardienne de leur foi. Leur projet de loi a échoué à la dernière session. Il est fort probable que la Commission d'Immigration reviendra à la charge. Si ces écoles séparées tombaient sous la main-mise de l'État on pourrait s'attendre à ce que l'enseignement du catéchisme ou du français fût vite rayé du programme de l'enseignement.

Les élections locales ont eut lieu le 3 novembre dans cet État. Nos compatriotes, par leur vote, ont tenu entre leurs mains le sort des écoles catholiques et françaises. C'est l'avenir de la race et le salut des enfants qui sont en jeu.

A TRAVERS LES DIOCÈSES

Montréal. — Une grande réunion des adversaires de l'alcool s'est tenue, ces jours derniers, au Monument National, sous la présidence de S. G. Mgr Bruchési. Cette assemblée avait été convoquée par la Ligue antialcoolique de Montréal.

M. le juge Lafontaine, président de la Ligue, a ouvert la séance en parlant des progrès considérables accomplis depuis vingt-cinq ans dans la lutte contre l'alcool.

Le Dr Gauvreau, secrétaire du Collège des Médecins, a ensuite fait une conférence très documentée sur les ravages de l'alcool établis au point de vue scientifique.

Mgr Bruchési a prononcé, ensuite une brève allocution ; et l'assemblée a voté un certain nombre de résolutions pratiques contre la vente de l'alcool.

— Ces jours derniers, ont eu lieu, en l'église Notre-Dame, les funérailles de feu l'abbé P.-A. Campeau, de la Société de Saint-Sulpice.

M. l'abbé Campeau était dans la soixante-treizième année de son âge et la quarante-quatrième de sa vie sacerdotale.

— Les *Annales Térésiennes*, jolie petite revue publiée au Séminaire de Ste-Thérèse, reprennent vie cet automne, après un sommeil de